



Nuntia

Bulletin de la Congrégation de la Mission Novembre - 2018

Bureau des
Communications



www.cmglobal.org



Congregatio Missionis



@CMissionis



CMglobal.org



I Rencontre des promoteurs des vocations - Chronique Générale

Pag. 02

Le Supérieur général était présent à la rencontre de formation permanente

Pag. 08



Document Final

Pag. 04

Qui écouterà le cri des pauvres?

Pag. 10

Informations Générales

Pag. 14



Visite du Supérieur Général Tomáš Mavrič, CM au Bénin du 24 novembre au 1er décembre 2018

Pag. 06

Résumé de la conférence internationale de l'Alliance Famvin avec les sans-abri

Pag. 12

I Rencontre des promoteurs des vocations - Chronique Générale



José Luis Cañavate Martínez, CM - Province de Saragosse

A la fin de la lettre que le Supérieur Général de la Congrégation de la Mission a écrit à Entienne Blatiron le 13 décembre 1647 nous trouvons les mots suivants:

J'approuve infiniment le petit support que vous vous donnez, vous et M. Martin, dans les prédications et catéchismes que vous et lui faites journallement [...] La peine leur sera douce et tout emploi facile, le fort soulagera le faible et le faible chérira le fort et lui obtiendra de Dieu accroissement de force ; et ainsi, Seigneur, votre œuvre se fera à votre gré et à l'édification de votre Église, et vos ouvriers se multiplieront, attirés par l'odeur d'une telle charité.

Vincent de Paul rendait grâce à Dieu pour la communion de l'apostolat qui surgissait du ministère de deux missionnaires cités. Ce soutien logistique et mutuel leur a permis de mener le ministère qui leur était confié (ces deux missionnaires faisaient leur mission en Italie). En plus, cette perfection dans la pratique de la charité, propre aux membres de la Congrégation (cf. CCD: XII : 213-225), monte de l'urgence des futures collaborateurs dans l'activité

missionnaire de la Congrégation.

Les paroles de Vincent révèlent sa sensibilité sur l'affaire des vocations, une sensibilité qui prend racine dans le bon travail qui était accompli par ses deux confrères. Vincent croyait que la pratique de la charité pourrait attirer les nouveaux membres. La sensibilité de Vincent était soutenue par ces éléments qui faisaient le fondement du ministère des membres de la Congrégation : mission, charité, prière communautaire et intégrité personnelle ... ces éléments fournissent le fondement de la vie de tous les missionnaires.

Il est clair que notre Fondateur, sans aucun concept d'une culture des vocations, se réjouissait quand ses missionnaires partageaient leur enthousiasme pour leur ministère pastoral. Cette perspective a guidé nos réflexions pendant le temps de cette première rencontre des Promoteurs des vocations qui s'est tenu à Paris (du 19 novembre au 1 décembre, 2018). La même perspective a été largement traitée par le groupe d'excellents intervenants : Tomaž Mavrič, CM; Soeur Therese Raad, FdIC; P. Amedeo

Cencini; Andrés Motto, CM; Robert Maloney, CM; Javier Álvarez, CM; Francisco Berbegal, CM; Frédéric Pellefigue, CM; Roberto Gómez, CM; Rolando Gutiérrez, CM; Jacek Piotrowski, CM; Jorge Luis Rodríguez, CM et Girolamo Grammatico (Bureau de Communication pour la Congrégation de la Mission). L'attitude d'ouverture et le travail des participants ont été appréciés par l'équipe organisatrice qui était dirigée par le P. Andrés Motto, CM (Directeur du Centre International de Formation [CIF]).

Sans doute, l'Esprit Saint était l'animateur et la source d'inspiration pour tous les participants de cette rencontre. M. Blatiron, faisant encore son ministère à Gènes, a reçu la lettre (du 12 novembre 1655) de Vincent qui disait ceci:

« Je rends grâce à Dieu des dévotions extraordinaires que vous vous êtes proposés de faire pour demander à Dieu, par le bienheureux saint Joseph, la propagation de la compagnie. Je prie sa divine bonté qu'elle les ait agréables. J'ai été plus de vingt ans que je n'ai osé demander cela à Dieu, estimant que, la Congrégation étant son ouvrage, il fallait laisser à sa providence seule le soin de sa conservation et de son accroissement; mais, à force de penser à la recommandation qui nous est faite dans l'Évangile, de lui demander qu'il envoie des ouvriers à sa moisson, je suis demeuré convaincu de l'importance et de l'utilité de cette dévotion », (CCD:V:468-469).

Cette attitude et sensibilité missionnaires ont conduit au développement de la pédagogie des vocations qui, en son tour, a conduit Vincent à accepter certaines dévotions et activités qui ont

fortifié le programme de la promotion des vocations de la Congrégation de la Mission. Ainsi s'explique le besoin pour les confrères de vivre leur vocation missionnaire avec intégrité et donner témoignage à l'Évangile... telle intégrité et témoignage attirent les autres à devenir les collaborateurs de la mission.

Pendant les jours de notre rencontre à Paris, nous avons continué à être attentifs à notre vie de prière. La prière et méditation matinales nous ont permis de nous ouvrir au mouvement de l'Esprit Saint et, en même temps, elles nous ont motivés à travailler ensemble avec enthousiasme. La célébration Eucharistique et la prière du soir clôturaient notre journée, faisant notre prière en présence du corps du « mystique de la charité ». Entre temps, les participants à cette rencontre souvent allaient à la chapelle située à la Rue du Bac et là bas les missionnaires méditaient et priaient en présence des symboles Vincentiens qui sont conservés dans cette place.

Nous, les promoteurs des vocations et participants à cette rencontre, nous engageons pour et affirmons ce nouveau paradigme de la culture des vocations. Par les moyens du document final, qui a été approuvé lors de la dernière session de notre rencontre, nous promouvoir cette culture des vocations dans toutes les places où la Congrégation est présente. Merci pour votre confiance et attention. Que Dieu, à travers l'intercession de Saint Vincent de Paul et Notre Dame de la Médaille Miraculeuse, nous fortifie pour vivre notre vocation dans toute sa totalité et dans la manière qui attire les autres. *Traduit par: P. Edouard AYIRWANDA, CM (Région Rwanda- Burundi, Province Colombie).*





Rencontre des Responsables Vocationnelle

VERSE UNE NOUVELLE CULTURE DES VOCATIONNES



Document Final

Introduction

Les participants à la première Rencontre Internationale des Promoteurs des Vocations, réunis entre le 19 novembre et le 1er Décembre 2018 dans les locaux du CIF à la Maison-Mère de Paris, ont partagé la joie missionnaire de leur vocation Vincentienne dans cet espace de formation et de réflexion.

Invités par le Supérieur Général et son Conseil, plus de soixante missionnaires se sont rassemblés en provenance de presque toutes les Provinces, les Vice-Provinces, Régions et Missions Internationales. Nous croyons que cela est un reflet de l'intérêt et de l'importance que ce ministère de la Pastorale des Vocations aujourd'hui dans la Congrégation de la Mission.

Dans le cadre de cette rencontre nous manifestons notre option pour une «culture renouvelée des vocations» (lettre du Sup. Gén. du 25 janvier 2018), vécue et expérimentée à partir de l'Évangile qui est au cœur, et qui nous invite à revitaliser notre passion missionnaire à la suite du Christ Évangéliste des Pauvres en toutes les étapes de notre vie.

De cette manière, nous pourrions générer une mentalité, une sensibilité et une pédagogie qui nous aidera à construire un style de vie qui favorise la «vocationnalisation» en chacune de nos communautés et ministère, et nous permette de grandir dans une «spiritualité vinctienne de l'appel».

Nous partageons dans la suite de notre réflexion trois convictions concrètes:

CONVICTIONS

L'actualité de notre vocation missionnaire: La vocation des missionnaires de la Congrégation de la Mission, tantôt des frères comme des prêtres, est d'une très grande actualité et elle a une force mystique de l'action que si nous la vivons pleinement, alors nous pourrions faire que nos œuvres et de nos ministères deviennent de véritables pépinières des vocations.

Ce n'est pas la «crise» d'une baisse des effectifs (des candidats) qui doit motiver notre travail avec les jeunes, mais notre désir d'impulser la création d'une culture vocationnelle et la passion missionnaire pour annoncer le Christ Évangéliste des Pauvres, qui continue d'appeler des jeunes aujourd'hui à faire partie de son projet. Les vocations dans nos Provinces sont toujours un don de Dieu et nous devons rendre grâce pour cela.

La formation permanente: Pour nous la formation permanente est indispensable et une priorité. A partir de cela chacun vit sa vocation d'une manière telle qu'il deviendra ainsi un «appelant» pour les jeunes. C'est par la prière, le témoignage et notre joie missionnaire que nous serons un signe prophétique pour les jeunes, des nouvelles générations, parce que l'Église ne croît pas par prosélytisme mais par attraction (EG 14).

L'accompagnement des jeunes: Nous sommes conscients qu'il est urgent de nous engager comme Congrégation de la Mission dans le ministère de l'accompagnement des jeunes comme une expression de notre charisme missionnaire.

Nous nous engageons à leur offrir l'occasion de discerner leur projet de vie à la lumière de la foi et au même temps, leur donner la possibilité d'entendre la

voix de Dieu qui les appelle à se consacrer à la mission d'évangéliser les pauvres.

PÉDAGOGIE VOCATIONNELLE VINCENTIENNE ET LIGNES D'ACTION

Dans la construction de la Culture Vocationnelle Vincentienne, il est important l'engagement de tous les missionnaires de la Congrégation de la Mission.

Pour cette raison, nous suggérons ces lignes opératives-pédagogiques:

Le Supérieur Général et son Conseil

- La création d'une Commission Internationale de la Pastorale des Vocations.
- Designer un Assistant Général pour accompagner la nouvelle commission.
- Faciliter l'échange de missionnaires entre les provinces.
- Créer des espaces «d'interprovincialité» entre ceux qui sont en formation.
- Proposer le sujet de la Culture Vocationnelle à la prochaine Assemblée Générale.
- Promouvoir la «révision» des œuvres dans les provinces à partir du paradigme qui nous offre la Culture Vocationnelle Vincentienne.
- Stimuler la création d'espaces de formation en Culture Vocationnelle à partir des Conférences des Visiteurs.

Visiteurs et Conseils des Provinces

- S'engager à implanter la Culture Vocationnelle Vincentienne.
- Établir une Équipe d'Animation de la Pastorale des Vocations.
- Définir un Projet Provincial de Pastorale des Vocations à partir de la Culture Vocationnelle et de la réalité locale.
- Offrir les conditions pour que le Responsable de la Pastorale des Vocations puisse se consacrer complètement à ce service.
- Favoriser la qualité de vie communautaire et le témoignage missionnaire en chaque œuvre de la Province.
- Responsabiliser un confrère en chaque communauté

locale pour le service de l'Animation Vocationnelle.

- Lier la Pastorale des Vocations avec la Famille Vincentienne.
- Garantir la formation pour les formateurs
- Structurer un modèle de formation qui intègre le discernement des vocations, la formation initiale et la formation permanente.
- Intégrer des jeunes et des laïcs dans les Équipes de Pastorale des Vocations.

Chaque missionnaire

- Prier en communauté et personnellement pour les vocations.
- Étudier en profondeur les Documents de l'Église et de la Congrégation qui abordent le thème de la vocation.
- Participer avec son propre témoignage et à travers des médias pour rendre visible la vocation de la Congrégation de la Mission.
- Profiter de chaque occasion pour semer la semence de la vocation, d'une manière telle qu'on arrive à «vocationnaliser» toute la vie et la Mission de la Congrégation.
- S'engager avec sa propre formation permanente, d'une manière telle, qu'elle garde toujours vivante l'esprit de Jésus-Christ Évangéliste des pauvres et son attachement à sa propre vocation.

CONCLUSION

Aux pieds de Saint Vincent de Paul, le mystique de la charité, comme promoteurs et responsables de la Pastorale des Vocations en chacune de nos provinces, vice-provinces, régions et missions internationales ; nous confirmons notre engagement avec le sentiment de la Congrégation de la Mission, exprimé en ce document ; et avec les convictions que nous venons de signaler, d'où surgit la pédagogie vocationnelle vincentienne que nous assumons comme mission particulière du ministère qui nous a été confiée.

Nous avons la certitude que la Culture Vocationnelle représente dans un langage actuel le rêve de la Mission et de la Charité vécu par notre fondateur, parce que nous savons que les ouvriers vont se multiplier, attirés par l'odeur de toute cette Charité (III, 234)

Paris, le 30 novembre 2018



Visite du Supérieur Général Tomaz Mavrič, CM de la Congrégation de la Mission au Bénin



Soeur Julienne - Soeurs de Marie de la Médaille Miraculeuse

Ce samedi 24 novembre 2018, les pieds du père Tomaz Mavrič, CM foulèrent le sol béninois. Les Pères de la Congrégation de la Mission et toutes les branches de la Famille vincentienne au Bénin ont eu la grande joie d'accueillir pour la toute première fois, le Supérieur Général venu de Rome. Le dimanche 25 novembre, en la solennité du Christ Roi de l'univers, eu lieu la rencontre de toute la Famille vincentienne au sud du Bénin. La journée commença avec une Messe solennelle à la chapelle des Sœurs de Marie de la Médaille Miraculeuse. Au début de la messe, le père Stanisław Deszcz, CM, souhaita la bienvenue au Père général et demanda à toute l'assemblée d'ouvrir son cœur à l'Esprit Saint pour que la rencontre puisse porter des fruits. Pendant l'homélie, le Père général a narré un peu les événements vécus par la Famille vincentienne depuis la grande solennité des 400 ans du charisme vincentien. A la fin de la messe toute

l'assemblée se dirigea vers la salle de conférence. Le père Stanisław invita chacune groupe à se présenter: la Société de Saint Vincent de Paul, les Servantes de l'Amour Rédempteur du Christ et les Sœurs de Marie de la Médaille Miraculeuse. Le Père général prit la parole. Il remercia chaque branche et exposa les projets de la Famille vincentienne. Il exhorta de faire souvent des rencontres au niveau national et diocésain. Il souligne également l'unicité de chaque branche, l'apport de chacune d'elle pour le bien de toute la famille et l'entraide qui doit régner au sein de la Famille. Il présenta le rôle du bureau international et souhaite que le comité au Bénin ait un contact avec ce bureau. Le père Stanisław remercia en fin tous les participants et les invita à un agapè préparé par les Sœurs de Marie. Quant aux branches du Nord du Bénin, c'est le 27 novembre en la fête de l'apparition de Notre Dame de la Médaille Miraculeuse qu'à lieu



la célébration Eucharistique dans une communauté villageoise dont la chapelle est dédiée à Notre Dame de la Médaille Miraculeuse. Après la célébration, les branches vincentiennes ont présenté chacune une brève histoire de leur fondation, leur apostolat, leur projet et souhait au Père général. Y étaient présents, les Sœurs Vincentiennes de Marie Immaculée, les Sœurs de Marie de la Médaille Miraculeuse, la Fraternité de Saint Vincent de Paul et les Pères de la Congrégation de la Mission. Cette rencontre a pris fin par le partage des agapes fraternels. Le mercredi 28, c'est les Sœurs de Marie de la Médaille Miraculeuse qui ont eu la joie d'accueillir dans leur communauté, le Supérieur Général. Dans l'animation, chants, danses et théâtres,

les sœurs et les enfants de l'internat des sœurs ont manifesté leur reconnaissance au père Tomaž venu leur rendre visite. Cette visite prend fin avec la célébration Eucharistique. Le 29, c'est la communauté paroissiale de Biro qui a manifesté toute sa reconnaissance en accueillant le Père général. Comme il est doux de rester ensemble! Mais la mission appelle toujours ailleurs. Le 30 novembre, en la fête de Saint André, le Père général devra repartir au sud du Bénin pour rencontrer son Excellence Monseigneur Aristide, évêque de Porto Novo et les Sœurs Servantes de l'Amour Rédempteur du Christ. Après ces rencontres, le Père général devra regagner d'autres rives où la mission l'appelle.



Le Supérieur Général était présent à la rencontre de formation permanente à Saragosse, Espagne



Santiago Azcárate Gorri, C.M. - Province de Saragosse

La rencontre missionnaire habituelle qui a lieu chaque année dans la Province de Saragosse a suscité un intérêt particulier à cette occasion, car elle a été guidée par le P. Tomás Mavric, notre Supérieur général. Jusqu'à 30 missionnaires de toutes les communautés se sont réunis à Casablanca l'après-midi du lundi 5 novembre pour partager ces deux jours de formation et s'ouvrir à l'universalité de notre Congrégation. Le mardi 6, après un temps fort de prière, la journée a commencé par un mot d'accueil du Visiteur au Père général et par l'accueil chaleureux de toutes les personnes présentes. Dès le début, le Père Général a expliqué certains des aspects qui déterminent son ministère: l'occasion qui s'offrait au quatrième centenaire du charisme de revitaliser notre esprit; l'importance de la communion et du travail avec toute la famille vincentienne; internationalité de la Congrégation... Tous ces thèmes ont suscité des réactions et des interpellations de la part des missionnaires qui

ont permis une plus grande approche de la réalité de la Congrégation et de sa situation actuelle dans le monde. Vers 13H, accompagné du Visiteur et du Directeur des Sœurs de la Province de l'Est de l'Espagne, le Père Général s'est rendu à la Maison Provinciale des Filles de la Charité, où l'attendaient la Visitatrice, Sr. Juana M^a Belzunegui et le Conseil au complet pour saluer et partager le repas avec la communauté de la Maison provinciale. Ce fut une période de communion et une joyeuse convivialité. Dans l'après-midi, le Père Tomás s'est concentré sur l'aspect de la Mission "ad gentes", sujet de la dernière lettre qu'il a adressée à toute la Congrégation. Cette question a également attiré l'attention des participants à la rencontre; ils se sont intéressés aux différentes zones géographiques où nous sommes présents et aux perspectives de croissance qui s'ouvrent dans certains pays et dans d'autres. La Journée s'est terminée par la célébration de l'Eucharistie avec les groupes de la famille

vincentienne de Saragosse, dans notre paroisse de San Vicente de Paúl. Tout avait été préparé par la Commission de la Famille Vincentienne en collaboration avec la Paroisse. Ce fut une célébration simple, émouvante, très participative et joyeuse. Les chants, les signes de joies se sont multipliés. Dans ce même environnement de famille heureuse et unie, nous avons continué plus tard dans les salles paroissiales en partageant quelques amuse-gueule et un partage heureux entre nous. Tous, nous avons terminé la journée avec un arrière-goût de convivialité et de joie. Le mercredi 7, après avoir célébré l'Eucharistie, nous avons consacré toute la matinée au dialogue ouvert avec le Père Général. Le temps a été court pour les questions et les interventions. Il y avait un grand intérêt pour la vie de la Congrégation, un sens aigu de l'identité et un profond désir d'appartenance.

Le repas fraternel, dans une atmosphère de joie et de proximité, a été le point culminant cordial de cette rencontre. Sans aucun doute, le Père Tomás a apprécié sa présence dans cette province de Saragosse, qui lui a montré son respect, son affection et sa communion. Tous les missionnaires ont approfondi le sentiment d'appartenance à une Congrégation internationale et la joie de notre identité vincentienne. Le dynamisme et l'actualité de notre charisme ont encouragé en chacun de nous la décision de continuer à nous consacrer au service du Christ dans l'évangélisation des pauvres. À la fin, le sentiment de gratitude envers le Père Général a été unanime pour sa présence dans la Province et pour nous avoir rapprochés de la réalité de la Congrégation avec espérance et réalisme.



Qui écoutera le cri des pauvres?



Guillermo Campuzano, CM - Coordinateur international de JPIC-VIN-ONU

Le 18 Novembre, nous célébrons la deuxième journée mondiale des Pauvres, instituée par le Pape François pour sensibiliser les communautés ecclésiales et sociales sur l'importance de combattre contre la pauvreté, en solidarité avec les pauvres. La journée mondiale des Pauvres se veut être une petite contribution de l'Église visant à ce que les Pauvres sachent que leurs cris ne sont pas ignorés, a déclaré le Pape dans son message. Le slogan de cette journée: "Ce pauvre homme a crié et le Seigneur l'a écouté" (Ps 34,7), le Pape l'explique en ces termes: "Le Seigneur écoute ceux qui, piétinés dans leur dignité, trouve cependant la force d'élever leur regard vers le Haut pour recevoir lumière et réconfort. Il écoute le cri de ceux qui sont persécutés par une justice inique, opprimés par des politiques indignes de ce nom et dans la peur de la violence, tout en considérant Dieu comme leur sauveur... Cette expérience unique, et par bien des aspects, imméritée et impossible à exprimer entièrement, qu'on ressent le désir de la partager, et d'abord à ceux qui, comme le Psalmiste, sont pauvres, exclus et marginalisés. De fait, nul ne doit se considérer comme exclu de l'Amour du Père, tout particulièrement dans un monde pour qui la richesse, est souvent élevée au rang d'objectif premier et renferme sur soi." (Message du Pape François pour la deuxième journée mondiale des Pauvres). Les Pauvres ne jouissent pas toujours des droits fondamentaux de tout être humain... Très souvent leur voix est ignorée avec un

certain cynisme dans notre société. Cette situation amène les Pauvres à se tourner vers Dieu, sûrs de ce qu'il écoute toujours. Cette journée des Pauvres est une occasion exceptionnelle pour la Famille Vincentienne de se rappeler sa vocation fondamentale: être proches des Pauvres, écouter leur cri, et être la présence de Dieu parmi eux. Il s'agit concrètement d'être en mesure de les aider avec nos propres mains, mais aussi notre compassion, notre action systémique de même que notre plaidoyer politique. Les liens entre la pauvreté et les droits ne sont pas évidents à ceux qui ne vivent pas l'expérience de la pauvreté. Il y a quelques années, la Banque Mondiale a dirigé une étude intitulée: "Les voix des Pauvres" qui a consisté à interviewer 20.000 personnes Pauvres dans le monde. L'une des conclusions les plus remarquables est que les Pauvres ont souligné leur sentiment d'impuissance et l'absence de droit. Les problèmes soulignés par les pauvres ont tendance à surprendre ceux qui ne vivent pas dans la pauvreté: crime ou corruption locale, l'attitude des employés des services publics, le fait qu'ils sont ridiculisés lorsqu'ils s'expriment au sujet de l'oppression sociale dont ils font l'objet, les maris volant les biens de leurs femmes, etc. Il existe en effet de nombreux pièges de la pauvreté et des cycles vicieux qui maintiennent les gens dans un état de pauvreté inacceptable. La pauvreté de plusieurs - la majorité - profite à une petite minorité puisque dans notre système économique actuel, la pauvreté

est fonctionnelle et fait partie d'un système complexe qui a besoin des Pauvres pour atteindre ses objectifs. Le cycle de la pauvreté ne sera pas brisé aussi longtemps que la possession de la terre, les soins, la nutrition, l'éducation de base, le crédit et l'assurance, l'accès aux nouvelles technologies, un environnement stable et non dégradé, l'émancipation personnelle, la participation à la vie politique, etc... sont des droits exclusifs de ceux que l'on nomme les privilégiés de l'existence. Les objectifs de développement durables (ONU Agenda 2030) sont basés sur le désir humain d'éradiquer la pauvreté en créant des conditions sociales, structurelles et environnementales qui favorisent l'épanouissement des pauvres à travers le respect fondamental de leurs droits ainsi que les droits de la planète. La pauvreté est douloureuse. C'est cette douleur qui provoque le cri des Pauvres. Les Pauvres souffrent de douleur physique qui peut être causée par la faim, la maladie ou les longues journées de travail; de douleur émotionnelle résultant des humiliations quotidiennes liées à la dépendance et au manque de pouvoir, et de douleur morale liée à la prise de certaines décisions graves telles qu'utiliser toutes ces économies pour sauver la vie d'un membre de la famille malade ou encore utiliser cet argent pour nourrir leurs enfants. S'il est vrai que la pauvreté est si douloureuse, pourquoi les Pauvres sont-ils toujours pauvres? S'il est vrai que les pauvres ne sont pas nécessairement paresseux, stupides ou corrompus, pourquoi la pauvreté est-elle si persistante? Voici quelques unes des causes de la persistance de la pauvreté dans le monde:

- 1• Les États sont en grande partie inefficaces pour répondre aux besoins fondamentaux des pauvres... Autant dire que la corruption et le manque de volonté politique sont les principales causes.
- 2• Le rôle des ONG et des Associations caritatives dans la vie des Pauvres est limité et ces derniers dépendent essentiellement de leurs propres réseaux informels.
- 3• Les ménages s'effondrent sous le stress de la pauvreté. Le foyer en tant qu'institution sociale s'effrite sous le poids de la pauvreté.
- 4• Le tissu social, la seule "sécurité" pour les Pauvres est entrain de s'effriter à cause des inégalités croissantes, d'exclusion, d'absence d'éducation, de

discrimination, de manque d'opportunités.

- 5• L'écart entre les riches et les Pauvres s'accroît à une vitesse inquiétante avec la complicité des dirigeants politiques et s'explique par la cupidité interminable des "puissants de la terre"...

Écouter la voix des Pauvres dans ce contexte, c'est prendre en compte les réalités suivantes:

- 1• Partir de la réalité en se demandant quels sont les besoins des Pauvres... Puis les écouter.
- 2• Promouvoir la capacité organisationnelle des Pauvres... les sortir de la pauvreté
- 3• Modifier les normes sociales, en particulier les règles d'exclusion, d'indifférence et d'absence d'opportunités.
- 4• Encourager la créativité et le leadership des Pauvres, faire confiance à leur capacité à trouver les solutions à leurs problèmes...
- 5• Impliquer les dirigeants politiques et sociaux en travaillant à la mise sur pied d'un changement systémique durable.

Il me semble que le psaume 34, utilisé pour notre cheminement de cette année nous donne un indice essentiel dans notre apostolat pour et avec les pauvres. Nous avons beaucoup écrit sur le visage des Pauvres mais pas assez sur leur voix. L'acte de solidarité le plus radical envers les Pauvres aujourd'hui est de les voir (d'être conscients) mais surtout de les écouter, d'entendre leur cri, de connaître leur besoins, d'entendre leur voix! L'écoute entraîne la perspective dialogique, la rencontre et par conséquent l'humanisation de toutes les actions, aux côtés et en faveur des Pauvres, comme l'a exprimé le Pape François dans son message de cette année. Notre objectif principal est peut-être de cesser d'être la voix des Pauvres pour que leur voix soit entendue par Lui-même, sans intermédiaire.

*Traduit par:
Martial TATCHIM FOTSO, CM
Vice-Proviseur du Cameroun*

Résumé de la conférence internationale de l'Alliance Famvin avec les sans-abri



La Rencontre Internationale de la « FAMVIN Alliance » avec les Sans-abri a eu lieu à Rome du 26 au 28 novembre 2018 dans la maison Marie Immaculée des Filles de la Charité. Cette institution a été créée l'année dernière pour commémorer le 400e Anniversaire de notre charisme vincentien et elle fut présentée au Pape François à la cité du Vatican.

Cette rencontre s'est axée sur trois aspects :

- 1• Sur ceux qui n'ont pas un logement étant réfugiés, personnes déplacées et ceux qui sont sans-abri parce qu'ils ont dû fuir la guerre ou une catastrophe naturelle.
- 2• Les habitants des quartiers marginaux et ceux qui vivent dans des logements extrêmement inappropriés dans les villes.
- 3• Les personnes sans-abri qui, pour différentes raisons, dorment dans la rue ou dans des abris.

Cette conférence a réuni plus de 100 personnes et elle a compté avec des experts qui ont exposé leurs expériences en expliquant comment nous pouvons améliorer notre service aux pauvres.

Le responsable de la FHA, Mark McGreevy, a présenté l'acte et parmi d'autres assistants nous avons pu voir le père Robert Maloney CM, conseiller spirituel du CGI de la SSVP, le Père Aáron Gutiérrez CM, assistant général du Supérieur Général de la CM, sœur Kathleen Appler FC, Supérieure Générale des Filles de la Charité, P. Joseph Agostino coordonnateur du Bureau international de la Famille Vincentienne, et des membres de différentes Branches de la Famvin, et parmi eux, une abondante représentation des présidents nationaux de la SSVP : d'Australie, Brésil, Espagne, Etats-Unis, Liban, Malawi, Zambie, Zimbabwe, Guatemala, Inde, etc.

L'objectif est que, à partir de ce projet, la Famille Vincentienne puisse aussi avoir un dénominateur commun pour s'unir dans ce genre d'activités.

On a discuté sur des thèmes tels que l'esclavage et le manque de logement, sur comment réunir des fonds pour la construction de maisons, comment nous pouvons améliorer les services de santé pour les

personnes sans-abri et aussi la position du manque de logements dans l'ordre du jour des Nations Unies et de l'Église. Également, comment pouvons-nous mieux écouter la voix des pauvres et la reproduire dans différents forums. En outre, on a présenté des cas réels de coopération de la Famille Vincentienne dans certains pays, surtout d'Amérique Latine où la SSVP est présente dans presque tous les projets de ce type.

Ce projet a ses racines dans l'Encyclique « Laudato Si » du Pape François, que Mgr Bruno María Duffe, Secrétaire du Dicastère pour la Promotion du Développement Humain Intégral a expliqué avec émotivité.

L'idée sous-jacente est que, avec la collaboration de toute la Famille Vincentienne on travaille pour marquer une différence réelle et durable dans la vie de nombreuses personnes sans abri, on favorise la mise en place de nouveaux services, on construit un réseau entre les groupes vincentiens, en soutenant et en développant des leaders qui mettent en oeuvre ces actions, et qu'on partage les bonnes pratiques que nous avons dans la Famille Vincentienne.

Tout cela du point de vue de la spiritualité Vincentienne et basé sur l'Encyclique « Laudato Si ».

Le projet a été appelé « 13 maisons » parce qu'il est inspiré des treize premières maisons construites par Saint Vincent de Paul. La FHA nous invite à promouvoir cette inquiétude chez nos coordinateurs nationaux ou locaux de la FAMVIN comme une occasion pour lancer un premier projet commun pour les sans-abri.

Coïncidant les dates avec l'anniversaire de la Vierge de la Médaille Miraculeuse, on a célébré une Eucharistie solennelle dans le Collège Apostolique Leonien de la CM, présidée par S. Em. le Cardinal Angelo de Giorgio, Vicaire Général de Sa Sainteté.

Source: <https://vincentians.ssvpglobal.org/>



NOMINATIONES / CONFIRMATIONES

MBATA Cyril Nnamdi	22/11/2018	Visiteur Nigéria (Reconfirmé)
BARBOSA DE OLIVEIRA Vandeir	09/11/2018	Directeur FdC Rio de Janeiro

ORDINATIONES

PAVOL Dominik	Sac	SLK	23/06/2018
---------------	-----	-----	------------

NECROLOGIUM

Nomen	Cond.	Dies ob.	Prov.	Aet.	Voc.
RYMARZ Marian	Sac	01/11/2018	POL	76	57
CHACÓN MINA Daniel Antonio	Sac	02/11/2018	AMC	81	62
ESCUDERO GALDEANO Fernando	Sac	03/11/2018	COL	87	68
POROSSA Krzysztof	Sac	07/11/2018	POL	77	58
VAN WEZEL Jan (J.F.M.)	Sac	07/11/2018	CGN (HOL)	83	66
PÉREZ SÁNCHEZ Victoriano	Sac	27/11/2018	POR	90	26